
 

 

 

 

 

CR du café citoyen du 29 septembre 2023 au LIP 

 

 

 

 

Présents : Noortje, Mireille, Anne, Magali, Gérard, Marie-Anne, Thierry 

 

Excusés : Muriel et Jean-Claude qui participent à une réunion à Sénas sur le projet 

d’installation de méthanisation porté par l’entreprise CVE Durance-Alpilles 

 

Exposition Lamanon 

Anne propose une balade à vélo jusqu’à Lamanon avec visite de l’exposition. Compte tenu du 

planning de chacun, celle-ci ne peut être envisagée que le dimanche 28 octobre. Anne 

demande la prolongation de l’exposition à Christian Savoye/ 

Hors réunion : Christian Savoye a confirmé la prolongation. La balade est à organiser 

 

Projets Objectif Terre 

Des haies pour Mallemort  

Mireille rappelle son projet « Des haies pour Mallemort » à réaliser avec les écoles :  Jean-

Sébastien Carette est d’accord pour installer une haie en bordure d’une parcelle située à 

Mallemort.  Mireille demande à qui et comment demander des subventions pour ce projet.  

Il convient d’établir un devis et de le transmettre à Gérard Béraudier. 

Eh les Arbres ! 

Anne et Magali ont présenté ce projet à Gérard.  Celui-ci comporte 3 aspects : 

• Apprendre et comprendre 

• Entreprendre 

• S’exprimer 

Au programme : 

• Théatre : « L’Arbre Monde » (le 26 mai lors de la foire de printemps) 

• Conférence de Josiane Ubaud ethnobotaniste 

• Récital poétique : « Seuls les arbres »  

• Inventaire des arbres remarquables à inscrire au PLU pour les préserver 

• Expo photo « arbres remarquables » avec le club photo de Lamanon ? 

Autres Projets 

Plusieurs fiches projets ont déjà été déposées pour lesquelles on attend un passage devant le 

Comité Environnement : 

• Plan Vélo  

• Préservation et parcours-découverte au Piboulon 

• Inventaire participatif de la biodiversité 

• Zonage photovoltaïque : la commune doit faire un diagnostic et proposer des zones 

d’accélération des ENR d’ici la fin de l’année 

 

 

https://mairie-marseille15-16.fr/agenda/spectacle-au-jardin-larbre-monde/
http://www.josiane-ubaud.com/
https://www.provenceenscene.fr/spectacle/seuls-les-arbres-recital-naturellement-poetique-la-saison-3-de-paroles-de-mediterranee


 

Débriefing CCE 

Une réunion du CCE a eu lieu lundi 25 septembre. En l’absence de Jean-Claude et de Noortje, 

Muriel a représenté l’association et a présenté le bilan à mi-mandat du Pacte pour la 

Transition. Voir l’article sur notre site 

Quelques points du Pacte sont positifs (comme la mise en place du Comité Environnement ou 

l’habitat participatif). Toutefois, l’absence d’engagement sur les aspects transition énergétique 

et les faibles avancées dans ce domaine constituent une faiblesse par rapport aux autres 

communes engagées dans le Pacte. 

Pour Magali un changement de culture est nécessaire : Le projet municipal n’intègre pas de 

planification écologique, la parole de la société civile n’est pas prise en compte, il y a un 

manque d’ingénierie municipale et les compétences citoyennes dans ce domaine ne sont pas 

reconnues  

Le seul point traité au cours de ce CCE a été le permis de végétaliser dont le principe a été 

accepté par Mme le Maire. Toutefois la rédaction du « Permis de Végétaliser » n’est pas 

encore finalisée. Nous en profitons pour relire la Charte et finaliser son contenu. Voir PJ 

Maison des Associations : Maurie Agier a annoncé qu’un devis sera demandé pour une 

tonnelle devant la petite enfance. Pas de nouvelle des autres propositions… 

Aucune date pour une prochaine réunion n’a été fixée 

 

Végétalisation des cours d’école 

Noortje a envoyé un mail à Julien Bonino : aucun retour à ce jour 

 

Plan Vélo pour Mallemort 

Bien que non pris en compte par le CCE, nous avons relancé ce sujet. Un rendez-vous est pris 

le 7 octobre à 9h devant la piscine avec Ghislaine Guy et Bruno Laquay pour un diagnostic à 

vélo. Le travail déjà réalisé en 2018 leur a été envoyé. 

 

Prochains rendez-vous 

Il n’y aura pas de Café Citoyen le vendredi 6 octobre, les prochaines semaines sont en effet 

extrêmement chargées : 

• 3 octobre : Muriel participera à la réunion du CODEV de la Métropole (Comité de 

développement) 

• 4 Octobre matin : Stand Transdev devant la mairie sur les problèmes de mobilité 

• 4 Octobre après-midi réunion FNE sur le positionnement vis-à-vis de la méthanisation. 

Albert et Muriel y participent 

• 6 Octobre : Réunion FNE sur la préservation du foncier 

• 6 octobre 18h30 : inauguration exposition oiseaux au LIP 

• 7 octobre 9h : diagnostic plan vélo  

• 7 octobre : festival VIVANT visite de l’EARL Carette à 16h30 

• 8 octobre : festival VIVANT : « Un dimanche aux Jardins » à partir de 14h30 

• 10 octobre : rendez-vous à 15h avec Métropole mobilité 

 

 

http://laparoleauxcitoyens.fr/democratie1/pacte-pour-la-transition-le-bilan-a-mi-mandat/


 

 

• 12 octobre : balade à Lamanon et visite de l’exposition avec l’association « Les amis 

du Canal » 

• 22 octobre : sortie ornithologique avec la LPO 

• 20 octobre présentation du Bilan à mi-mandat au maire de Sénas 

• 29 octobre balade à vélo « Le Pertuis de Lamanon lieu de partage des eaux » 


